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CDU – FRAKTION  PFUNGSTADT 

            
Herrn  
Stadtverordnetenvorsteher 
Reinhard Ahlheim 
Kirchstr. 12 
 
64319 Pfungstadt 
 
Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 07.04.20 14 
 
Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher, 
 
ich bitte für die Tagesordnung der Stadtverordnetenversammlung am 07.04.2014 um Auf-
nahme nachfolgender Beschlussvorlage: 
 
 
Zukunft aller vier Pfungstädter Friedhöfe – Ergebni sse der Lenkungsgruppe 
 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 
Der Magistrat wird in Zusammenarbeit mit der Lenkungsgruppe „Friedhöfe“ beauftragt, Prü-
fungsergebnisse und Zukunftsperspektiven aller vier Pfungstädter Friedhöfe bis 31.08.2014 
vorzulegen. Hierbei sind insbesondere folgende Fragen/Anregungen zu beantworten: 
 

1. Warum sind die Kosten pro Beerdigung auf dem Eicher Friedhof so viel höher als auf 
allen drei anderen Friedhöfen? Wir bitten hierfür um eine detaillierte Aufstellung der 
Kosten aller vier Friedhöfe nebeneinander. 

2. Ist eine monatliche/jährliche Zahlung der Friedhofsgebühren für die Nutzungsdauer 
anstatt der Einmalzahlung möglich (wie z. B. die monatliche Miete der Wohnung oder 
des Hauses)? 

3. Gibt es Planungen für einen Zentralfriedhof in Pfungstadt oder die Schließung von 
Friedhöfen? 

4. Sind Umwidmungen und andere Nutzungen im neuen Teil oder Teilen des Pfungstäd-
ter Friedhofs möglich? 

5. Ist eine Erweiterung/Sanierung der Pfungstädter Trauerhalle geplant?  
6. Warum sind die Personalkosten im Betriebsbereich „Friedhof“ so hoch, obwohl die 

Bevölkerung das subjektive Empfinden hat, dass die Friedhöfe immer „ungepflegter“ 
werden? 

7. Muss die Stadt Pfungstadt die stadteigene Kühlmöglichkeit in Konkurrenz zu den Be-
stattungsfirmen aufrechterhalten? 

 
Die Ergebnisse sind der Stadtverordnetenversammlung über den HFW-Ausschuss zur 
Kenntnis zu bringen. 
 
Begründung: 
 
Pfungstadt hat nicht nur den Haushalt und das Schwimmbad als wichtige Zukunftsthemen, 
sondern auch die Zukunft alle vier Friedhöfe. 
Die vor über zwei Jahren ins Leben gerufene Lenkungsgruppe für die Friedhöfe hat leider 
keine echten Ergebnisse geliefert. Es ist zu erwarten, dass die Friedhofsgebühren in naher 
Zukunft wieder steigen werden, ohne dass die Stadtverordnetenversammlung sich mit der 
Zukunftsfähigkeit der Pfungstädter Friedhöfe befasst hat. Die CDU-Fraktion lehnt eine solche 
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Erhöhung ohne belastbare Ergebnisse der Lenkungsgruppe ab. Die Gräber in Pfungstadt 
sind im Umkreis bereits mit die Teuersten und stehen in keinem sinnvollen Verhältnis mehr 
zwischen Kosten und Nutzen. Daher wählen immer mehr Hinterbliebene  nicht mehr die Erd-
grabstelle, sondern das Urnengrab oder die Urnenwand. Unser Gefühl sagt uns schon län-
ger, dass verschiedene Personalstellen auf die Kostenstelle Friedhof gebucht werden, ohne 
auf den Friedhöfen tatsächlich tätig zu sein. 
Wir als CDU-Fraktion lehnen weiterhin – im Gegensatz zu Bündnis 90/Die Grünen – einen 
Pfungstädter Zentralfriedhof ab. Für uns als christliche Partei ist das Totengedenken sehr 
wichtig und wir wollen jeder und jedem Hinterbliebene einen Ort für die Trauer und das An-
denken gewähren. Daher bitten wir auch die Verwaltung binnen knapp fünf Monaten und zur 
Aufstellung des neuen Haushaltes 2015 Ergebnisse zu liefern, da dieses für uns wichtige 
Thema im letzten Jahr vernachlässigt wurde. 
 
Für die CDU Fraktion 
 
 


